

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 66 (1921)
Heft: 4

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXVI^e Année

N° 4

Avril 1921

L'évolution des méthodes offensives¹.

Lorsqu'on examine l'ensemble de la dernière guerre sur le front occidental, les opérations apparaissent sous l'aspect de deux périodes relativement assez courtes de guerre de mouvement, séparées par une autre beaucoup plus longue de guerre de position.

Si distinctes qu'elles semblent *a priori*, il ne faudrait pas croire que dans chacune d'elles la physionomie de la lutte demeura invariable; elle changea au contraire perpétuellement: les doctrines et les techniques, le but des attaques et leur mode d'exécution, les procédés de combat aussi bien que l'armement des troupes, tous ces éléments n'ont cessé d'évoluer, gravitant autour des vieux principes de la guerre, qui eux, sont restés toujours immuables.

La raison en est dans ce fait que cette guerre s'est déroulée au cours d'une période particulièrement féconde au point de vue scientifique et industriel. On peut dire que chaque mois et même presque chaque jour a apporté quelque invention nouvelle dans le domaine de la chimie et de la physique.

Mais les nouveaux engins découverts ne conservaient toute leur valeur qu'un temps restreint, celui qui était indispensable à l'ennemi pour trouver la parade et construire les moyens de défense nécessaires. Or avec le formidable développement industriel moderne, quelques mois suffisaient.

Voilà donc ce qui explique en partie la rapidité avec laquelle se sont modifiés les procédés de combat :

C'est ainsi que nous avons assisté à la renaissance de toutes les armes de l'antiquité (y compris la catapulte et l'arbalète),

¹ Conférences faites les 9 et 11 mars aux Sociétés d'officiers de Zurich et de Lausanne.